

Coahuila y Guanajuato lideran la reactivación manufacturera (El Financiero 07/10/10)

Coahuila y Guanajuato lideran la reactivación manufacturera (El Financiero 07/10/10) Arturo Robles Jueves, 7 de octubre de 2010 Registran crecimiento superior a 60% en junio. La producción aumentó en 27 entidades: INEGI. Retroceso anual de 3.4% en el Distrito Federal. Coahuila y Guanajuato lideraron la reactivación de la producción manufacturera durante el primer semestre, con tasas de crecimiento promedio anual de 48.7 y 39.1 por ciento, su mejor desempeño para un periodo similar de los últimos cuatro años. El dinamismo de esta actividad en ambas entidades tomó su mayor impulso en el segundo trimestre, aunque en Guanajuato la reactivación de la demanda inició desde el segundo semestre de 2009. La recuperación del sector, según las cifras de producción por rama manufacturera, se dio gracias al impulso de la industria automotriz. Asimismo, información que elabora el Instituto Nacional de Estadística y Geografía (INEGI) muestra que la recuperación que se observó en Coahuila y Guanajuato superó sus caídas de 38.3 y 15.7 por ciento en igual periodo de 2009. El avance en la primera mitad de 2010 fue mejor con relación al desempeño de los años previos a la recesión económica; de hecho, en junio ambas entidades tuvieron crecimientos anuales de 60.2 y 67.1 por ciento, respectivamente. Los resultados muestran que la producción al primer semestre aumentó en 27 entidades, situación que no se presentaba para igual periodo, al menos en el último lustro. Chiapas no logró mantener los niveles de producción que reportó durante la primera mitad de 2009, al pasar de 8.6 a 5.6 por ciento en igual lapso de 2010. Oaxaca que reportó un desplome más pronunciado, al pasar de 8 a 10.9 por ciento en el periodo referido. De las cinco entidades que tuvieron un comportamiento negativo destaca el Distrito Federal, con una baja anual de 1 por ciento, aunque moderó su caída con respecto al retroceso de 7.3 por ciento que tuvo en la primera mitad de 2009. Al alza Chihuahua, que tiene una fuerte presencia manufacturera, reportó un alza promedio anual de 16.7 por ciento, pero no logró compensar la caída de 23.3 por ciento en el primer semestre del año previo. Zacatecas mostró un desempeño favorable, al pasar de un aumento promedio anual de 1.3 a 10.1 por ciento. Esta entidad, junto con Chiapas, fueron las únicas que mantuvieron cifras positivas en su producción durante la crisis económica. Hidalgo, Quintana Roo, Durango y Colima lograron posicionarse del lado positivo, después de que el año pasado se desplomó su producción; no obstante, sus aumentos fueron moderados. Y en Campeche, con fuerte presencia petrolera pero con limitada participación manufacturera del hidrocarburo, la producción creció 5.3 por ciento, luego de haber caído 1.9 por ciento en el periodo enero-junio de 2009.